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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

nectar todos los puntos de la
ciudad y agilizar el transporte
público, Metrobus, monorriel,
etc, en resumidas cuentas vie-
nen siendo la misma gata pero
revolcada,. 

Según fuentes dignas de
toda confianza, el susodicho
proyecto del teleférico fue re-
chazado con una tajante no,
acompañado de una sonrisa
muy sarcástica por un promi-
nente político del PAN en
cuanto vio el costo de 80 millo-
nes del famoso teleférico de Da-
mián Zepeda que serviría para
ver más de cerca los cinturones
de miseria y pobreza que hay
alrededor de la zona del Cerro
de la Campana   

Para rematar, el pasado
viernes, al ser entrevistado en el
escuchado espacio matutino de
Las Noticias en Kaliente, con
Noé Curiel, El Tobby y el Tata
“Chile Bola”, se aventó la pun-
tada de faltarle el respeto al ac-
tual Alcalde y compañero de
partido, Alejandro López Caba-
llero, asegurando que su go-
bierno no será de ocurrencias
como el del Alcalde en turno. 

Lógicamente las declaracio-
nes de Damián Zepeda no ca-
yeron nada bien en la oficina del
munícipe capitalino. Según me
lo comentan fuentes muy cerca-
nas dignas de toda mi con-
fianza, enfureció con la palada
de cuacha lanzada por el aban-
derado albiazul.

Pero estas declaraciones no
son un hecho aislado, las faltas
de respeto se han venido acu-
mulando, para poner un ejem-
plo, le comento que en la
conformación de la planilla de
Damián Zepeda, fueron borra-
das de la lista tres regidurías

propuestas por López Caba-
llero sin explicación alguna. 

Por la tarde del viernes los
teléfonos celulares de algunos
colegas columnistas recibie-
ron llamadas de invitación a
sostener una reunión comida
el sábado al mediodía con
Gustavo de Unanue en el res-
taurant El Dorado. 

Ignoro el papel de mi amigo
Gustavo de Unanue  en la reu-
nión, quizás se quedó picado
con el rollo de la comunicación,
ahora que dejó la Dirección

General de TELEMAX y la haga
de vocero para decir lo que Da-
mián realmente quiso decir. En
fin.  

El libertinaje político demos-
trado por Damián Zepeda al no
respetar acuerdos, ningune-
ando el capital político y lide-
razgo de Alejandro López
Caballero,  seguramente tendrá
consecuencias negativas para
su campaña, digan que lo dijo
un loco. Al tiempo. 

El finado manager de mu-
chos campeones mundiales de
box, Arturo “el Cuyo Hernández”
decía que un buen boxeador
debería ser como un buen polí-
tico, pues hasta en la forma de
caminar se le nota.
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El candidato del PAN a la Al-
caldía de Hermosillo Damián
Zepeda sigue dando tumbos y
hasta vergüenza causa entre
sus correligionarios quien sor-
prendidos por sus ocurrentes
arrebatos, lamentan el bajo
nivel y la falta de clase que de-
muestra al estar empecinado en
no guardar ninguna forma polí-
tica de respeto y perder toda
proporción de la realidad. 

Aunque se auto promociona
como una especie de octava
maravilla de la política capaz de
convertir las piedras, en dinero,
gracias a sus angelicales dones
de gestión y que es capaz de
transformar, en toda una metró-
poli de vanguardia mundial, a
este ranchote con calles destro-
zadas y agobiado por la insegu-
ridad en sus colonias, llamado
Hermosillo, parece desinflarse
muy temprano  o más bien pa-

rece haber empezado sin gas. 
Después de meses de hacer

campaña que no es campaña y
tapizar la ciudad con su imagen,
Damián Zepeda inició un día
tarde su actividad proselitista y
lo que es peor, presentando pro-
yectos como el de instalar un te-
leférico de la Plaza Bicentenario
al Cerro de la Campana o el de
un Metrobus que lucen como un
auténtico disparate además de
ser proyectos ya muy refritos,
nada nuevo pues. 

En tiempos del gobierno de
Eduardo Bours, tuve la oportu-
nidad de ver el proyecto ejecu-
tivo de un teleférico cuya base
estaría en el andador de la co-
lonia Villa de Seris para conec-
tarse hasta el Cerro de la
Campana. 

Desde hace más de 20 años
hay varios proyectos de trans-
porte en la SIDUR para interco-

Damián Zepeda muestra 
falta de clase

Damián Zepeda sigue dando tumbos y hasta vergüenza causa entre
sus correligionarios quien sorprendidos por sus ocurrentes arrebatos,
lamentan el bajo nivel y la falta de clase que demuestra.

Le bajaron tres propuestas de la pla-
nilla de regidores sin explicación al-
guna , López Caballero solo pone el
lomo para aguantar las faltas de res-
peto de Damián.

luiso@hmo.megared.net.mx



3PRIMERA QUINCENA DE ABRIL DEL 2015/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

La clase y oficio político, no
se compran en la tienda de la
esquina, se maman  desde la
cuna  y se forman con el paso
de los años. Los panistas segu-
ramente están arrepentidos del
candidato que tienen en Hermo-
sillo, pero desgraciadamente
para ellos, la culpa no la tiene
en indio, sino quien lo hizo com-
padre.   

KITTY GUTIERREZ
MAZÓN 5 PUNTOS ARRIBA

Con la experiencia adquirida
en responsabilidades en la ini-
ciativa privada y en instituciones
de beneficencia, como el volun-
tariado del Hospital CIMA, ade-
más de que en el servicio
público se ha desempeñado en
una regiduría; en la Dirección de
Relaciones Públicas del Go-
bierno del Estado y la Delega-
ción de Relaciones Exteriores,
Kitty Gutiérrez Mazón, candi-
data a Diputada local por el Dis-
trito IX fue la invitada de honor
en la sesión de ombligo de se-
mana que realizamos los inte-
grantes del grupo de libres
pensadores que conformamos
la Mesa Cancún. 

Después del obligado re-
ceso por las vacacional de
nuestro líder, el empresario,
gurú y tarotista Carlos “Kaly”
Rodríguez por Los Alpes y el
Caribe, retomamos las sesiones
de la Mesa Cancún. 

Recordando un refrán ´que
una de sus tías le repetía en su
infancia “El árbol que tiene más
frutos es el más apedreado”
Kitty Mazón asegura enfrentar
este nuevo reto con toda la

energía pese a cuatro deman-
das y el ataque con piedras a su
oficina. 

Estos ataques en lugar de
amilanar su ánimo, le dan más
impulso para hacer su trabajo y
llevar su propuesta al electo-
rado del Distrito IX, que cuenta
con características muy espe-
ciales, aunque según algunos
estudios el 75% del electorado
no conoce al actual Diputado
Juan Manuel Armenta. Proba-
blemente esa sea la razón por
la que según mediciones pro-
pias del PRI, Kitty Gutiérrez ob-
tiene una ventaja de 5 puntos
porcentuales sobre su más cer-
cana competencia. 

En su diagnostico de las ne-
cesidades de su distrito, ase-
guró que hacen falta centros de
atención para adolecentes con
problemas de adicciones, ade-
más de que falta fortalecer la ley
para que nuestra ciudad sea ac-
cesible para los discapacitados
y hay que fortalecer el cuidado
de las escuelas con su entorno. 

Para cerrar boca Kitty Gutié-
rrez Mazón fue más allá y si-
guiendo el ejemplo de Manuel
Ignacio “Maloro” Acosta, en un
ejercicio de trasparencia nos
presentó su más reciente decla-
ración patrimonial oficial que
consta 5 millones 845 mil pesos
entre casa, autos, joyas y cuen-
tas bancarias. . 

Kitty Gutiérrez sabe que
debe seguir redoblando esfuer-
zos y tocar muchas puertas
pues ella no hizo campaña que
no es campaña, por lo que está
trabajando en posicionar aún
más su nombre en el Distrito IX,
siguiendo los consejos de toda
su familia incluyendo los de su
tío Ricardo, quien es su princi-
pal coach. 

BUENA CONVIVENCIA FA-
MILIAR CON EL MALORO

Una conferencia de prensa
diferente fue la de este domingo
en las instalaciones del PRI es-
tatal donde Manuel Ignacio Ma-
loro Acosta y su equipo
prepararon una convivencia
donde no solo fueron invitados
los compañeros de la prensa
sino también su familia. 

In acierto del Maloro y su
equipo de trabajo esta convi-

vencia familiar donde hubo al-
gunos bocadillos, payasos y
música para la chiquillada. El
Maloro Acosta acudió acompa-
ñado de su esposa y dos de sus
hijos, aprovechó para hacer un
resumen de su actividad de la
semana y dar un pequeño ade-
lanto de los temas que abordará
en el foro de seguridad que pre-
sentará dentro de unos días. 

Por cierto, el candidato del
PRI a la Alcaldía no dejó pasar
la oportunidad para reiterar que
sus manos no destruirán las
cosas bien hechas en el Ayun-
tamiento como los Centros de
Apoyo para la Formación de Va-
lores y de paso echarle una
buena flor al Alcalde Alejandro
López Caballero. 

Dicen que en política no
existen casualidades, usted
saque sus propias conclusio-
nes. 

ENÉSIMO ATAQUES AL
SUTSPES 

Me informa el señor Marín
Ocejo V. en un extenso mensaje
el cual por causas de espacio
no reproduzco íntegramente y
me permito hacer un resumen. 

Se gesta desde lo alto del
poder un enésimo ataque más a
la dirigencia que encabeza el in-
geniero Luis Antonio Castro
Ruíz en el SUTSPES a quien el

Tribunal de lo Contencioso Ad-
ministrativo le negó la toma de
nota en contra del amparo otor-
gado por la Justicia Federal en
el Tribunal Colegiado de Cir-
cuito en Culiacán, Sinaloa, con
el oficio 895.   

Ante esta injusticia el Con-
sejo Sindical Permanente y di-
versos sindicatos preparan
movilizaciones en este mes de
abril, entre ellas, la de tomar el
Tribunal Contencioso Adminis-
trativo  y pedir la remoción de
los magistrados por desacato
ante una orden de un Tribunal
Federal y por la intromisión del
Gobierno del Estado en la auto-
nomía sindical. 

Se advierte la clara inten-
ción de tener una dirigencia a
modo para realizar un recorte
masivo de personal y darles
base a sus operadores y fami-
liares comprometidos con el
PAN  

La cosa es seria, desgracia-
damente los dirigentes políticos
del PRI no ven la trascendencia
política de esto y no están ayu-
dando al SUTSPES en esta in-
justa agresión que está
sufriendo. 

Le agradezco el favor de su
atención, mi cuenta de twitter es
@feroropeza20. Mi correo es
luiso@hmo.megared.net.mx.

Kitty Gutiérrez Mazón redobla es-
fuerzos en el Distrito IX si-
guiendo los sabios consejos de
su tío Ricardo.

Quieren tumbar al dirigente del SUTSPES Luis Antonio Castro desde
lo alto del poder y en el PRI no le hacen caso.
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Marcos Noriega ni gatea
y ya quiere correr

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

No tiene vergüenza Marcos
Evaristo Noriega Muñoz para
lanzarse como candidato y pe-
dirle su voto a la gente del dis-
trito X después de que ha
quedado demostrado su incapa-
cidad como funcionario público
en el ayuntamiento de Hermosi-
llo.  

Reitero que queda más que
demostrada la  ineptitud como
funcionario de Marcos Noriega
con el estado en que se obser-
van las calles de la ciudad que
parece fueron contagiadas de
sarampión al caer unas cuantas
lluvias. 

Los hoyancos que aparecie-
ron por arte de magia y que
hacen imposible circular a una
velocidad moderada, no son ca-
sualidad, son el resultado de un
trabajo con materiales de cuarta
o quinta calidad. 

Charlando con  un colega
abogado muy cercano a la ope-
ración electoral en el PAN, men-
cionaba  que la supuesta
popularidad de Marcos Evaristo
Noriega es más mediática  que
efectiva entre el electorado de
su distrito, ya que el trabajo
electoral de tierra, el de con-

tacto con los líderes y el de
tocar casa por casa en ese dis-
trito, fue realizado por muchos
años por Eduardo Romero, que
fue sentado a la gacha desde
una oficina muy refrigerada en
Palacio de Gobierno.

Desde luego que los agra-
vios recibidos por Eduardo Ro-
mero Campa no se olvidan,
aunque ahora opera electoral-
mente en Agua Prieta, segura-

mente le tiene guardada a
Marcos Evaristo alguna sorpre-
sita  electoral. 

Puedo concluir que el joven

político Marcos Evaristo Noriega
todavía está muy verde, no
sabe ni gatear y ya quiere correr
en esto que le llaman política. 

Y siguiendo con el PAN, se
está poniendo de moda el fuego
interno aquí en Hermosillo,
anda muy intenso, parece que
en esta ocasión fueron muy
lejos al involucrar  a la esposa
del candidato Javier Gándara
en situaciones de grilla de muy
baja calidad soltando el rumor
en la columna de Rafael Cano
Franco de que Doña Marcela no
quería a Carolina Lara Moreno
ex directora administrativa de
Agua de Hermosillo. 

Parece que ya detectaron el
origen de tan reprobable grose-
ría, Doña Marcela es toda una
dama que no se merece verse
involucrada en esa clase de en-
redos.  

LE PERSIGUE A CLAUDIA
PAVLOVICH EL EFECTO ER-
NESTO GÁNDARA

Y la operación cicatriz en el
PRI nunca se pudo dar,  pese a
que los priístas son especialis-
tas en sanar rápidamente de las
heridas surgidas al interior y
pese a las incorporaciones de
algunos colaboradores de Er-
nesto Gándara que abandona-
ron a su amigo para irse de
lambichis con Claudia Pavlo-
vich, aún es visible el efecto de
la amplia inconformidad por el
sorpresivo nombramiento de la
candidata. 

Nadie ha comentado que en
las encuestas Claudia Pavlovich
sigue debajo de Javier Gándara
cuando ”El Borrego”  le supe-
raba por más de una docena de
puntos, lo que quiere decir que

los seguidores del Senador no
se fueron con la candidata de-
signada por el PRI. 

Tampoco la gran estructura
de la fundación de Jesús Alberto
Cano Vélez  se ha incorporado
a la campaña del PRI, sola-
mente están trabajando en la
campaña municipal en Hermo-
sillo. Probablemente hace falta
la mano izquierda en el equipo
de Claudia para tejer fino en los
acuerdos, pero ya es muy tarde,
ya resta prácticamente un mes
de campaña y la cosa no da
color. 

UN GOBIERNO DEL ES-
TADO SOLITARIO 

En el gobierno del estado si-
guen las cosas de mal en peor.
Funcionarios en campaña que
se aparecen cada dos semanas
en sus oficinas pegándole duro
al viático y un desastre finan-
ciero ya se ve por todos lados.

En las escuelas no hay luz,
agua, baños, mesabancos ni
papelería. En los hospitales falta
todo. En el ISSSTESON no se
pagan pensiones ni hay medici-
nas.

Pues ahora me dicen que la
última novedad está en que les
acaban de quitar el pago de la
compensación mensual a los
empleaos de gobierno. El lla-
mado cheque verde ya no se les
pagará y se tendrán que confor-
mar con el sueldo mínimo nomi-
nal. Ah, pero además tienen que
asistir a los eventos electorales
del PAN y de buen modo. No
cabe duda, alguien no está ha-
ciendo bien las cosas y todavía
quieren salir bien en las encues-
tas electorales.

Marcos Noriega dejó las calles de Hermosillo hechas pedazos
y todavía tiene la desvergüenza de ser candidato a Diputado.

Claudia Pavlovich la persigue
el efecto Borrego Gándara
que le impide remontar en las
encuestas dónde comenzó 9
puntos abajo.

Ni la buena estructura de la
fundación Cano Vélez ha en-
trado a trabajar para la candi-
data Claudia Pavlovich

Eduardo Romero Campa tra-
bajó por muchos años el Dis-
trito X pero lo sentaron desde
una oficina de Palacio.
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No me metan en el mismo 
costal de Padrés

Para tratar de deslindarse
de la carga negativa por la co-
rrupción del gobierno estatal, el
candidato panista a la guberna-
tura Javier Gándara sin llegar a
la ruptura “pintó su raya”, al ad-
vertir que no lo metieran en el
mismo costal del mandatario
“porque Guillermo Padrés es
Guillermo Padrés”.

A la cita con los “macanas”
de la Mesa Cancún llegó pun-
tual y muy desayunado Javier
Gándara, quien en broma advir-
tió a los comunicadores que “si
se portan bien les irá muy bien”
en el próximo gobierno panista,
asumiendo el candidato que ga-
nará la gubernatura.

Desde su llegada al mesón
del Hotel Gándara los tuiters
empezaron a sonar, destacando
el Panda que un tuitero le se-
ñaló que si los cancunes “ya te-
nían los pantalones abajo”, a lo
cual el abanderado panista con
buen humor les contestó que
“no sean envidiosos, que se
vengan (al desayuno) aunque

no sean de la Mesa Cancún”.
Acompañado de su coordi-

nador de prensa Diego Serna y
de su comunicador Carlos Díaz
Ayub, el abanderado albiazul
advirtió que llega a la cita con
los comunicadores con un
ánimo de confianza por estar en
la diversas encuestas entre
ocho y nueve puntos arriba,
desmintiendo la versión de que
por estar cayendo en las prefe-
rencias electorales inició el con-
tacto directo y de apertura con
todos los medios de comunica-
ción, estrategia en la que para
nada interviene el gobierno es-
tatal.

“Tenemos las mediciones,
hay una candidatura sólida, los
números nos dan buen margen,
tenemos una diferencia que es
sólida, los números son entre
ocho y nueve puntos, y la ven-
taja la consideramos sólida”,
dijo.

Ante los cancunes que di-
rige Carlos “Kaly” Rodríguez
Pérez, el candidato panista in-

formó que ya recorrió 48 de los
72 municipios y que en las re-
giones ha detectado diversas
necesidades, destacando la
falta de empleo por encima de
la inseguridad.

En ese punto aclara que en
los municipios la gente le pre-
gunta por las propuestas, y no
por las denuncias que le impu-
tan los del PRI sobre los su-
puestos desvíos de recursos
públicos federales durante su
paso por la alcaldía de Hermo-
sillo.

Sobre ese tema, aclara que
las denuncias del PRI por las
supuestas irregularidades en su
administración municipal son
parte del golpeteo político o
campañas negras que le han
hecho en los últimos tres años
en que empezó a trabajar para
lograr la candidatura panista a
la gubernatura.

Advierte que en su gobierno
no habrá “mega obras” en los
ocho principales municipios,
ante lo cual le recordaron que
Sonora está en crisis financiera
y que difícilmente el próximo go-
bierno estatal podrá impulsar el
desarrollo.

Sobre ese panorama finan-
ciero desolador, Javier Gándara
señaló que no lo inhibe la situa-
ción financiera, porque cuando
se es electo gobernador se le
abren las puertas de la informa-
ción completa, y que a partir de
ahí planteará como encontrar
alternativas y soluciones porque
aclaró que “no se puede pensar
que se llegará firmando che-

ques, porque no estará so-
brando dinero”, pero que tenía
experiencia para salir adelante.

Al ser cuestionado por las
promesas millonarias de inver-
sión que hace en cada munici-
pio, aclara que el Congreso del
Estado existe una bolsa presu-
puestal, y que aunque el 90 por
ciento del presupuesto se va al
gasto corriente se buscarán al-
ternativas financieras además
de contar con el refinancia-
miento de la deuda pública.

“La otra alternativa es no
hacer nada”, advierte, y subraya
que se tiene la visión para poder
hacerlo, y aunque no está fácil
“se buscará que bolsa picar
para que caiga el dinero”.

Dijo que otra estrategia de la
ingeniería financiera sería “re-
ducir la grasa” de la administra-
ción pública estatal sin afectar a
los servidores públicos para me-
jorar el presupuesto, enfocán-
dose a la eliminación de ciertas
áreas para aplicar esos recur-
sos a la inversión pública.

Lo que sí dejó en claro es
que aunque el panorama finan-
ciero estatal es sombrío, “no se
vale llorar”.

Infaltable en la plática con el
candidato panista era su opinión
sobre las denuncias de la falta
de honestidad en el actual go-
bierno estatal, a lo cual contestó
“he dicho que Guillermo Padrés
es Guillermo Padrés y está
cumpliendo su responsabilidad,
pero no me pueden meter en el
mismo costal”.

g_navarro_ruiz@hotmail.com

Javier Gándara dice que la PGR ya se dio cuenta que la denun-
cia en su  contra es parte de un ataque político por lo que no
ha hecho nada en su contra.

Javier Gándara afirmó que en su gobierno no habra cabida
para la impunidad y se sabrá lo que se tenga que saber cómo
en el caso de los señalamientos de desfalco en el ISSSTESON



Y abundó:” Javier Gándara
está cumpliendo su etapa de
campaña, y tengo mi trayecto-
ria, cada quien por su camino, el
gobernador y yo no tenemos
ninguna relación de negocios”,
pero que los pretenden ligar por
cuestiones políticas y de cam-
pañas.

También se le preguntó si en
caso de ganar la gubernatura
habría intocables, poniéndole el
caso del saqueo al Fondo de
Pensiones del Isssteson y las
múltiples irregularidades en esa
institución siguiendo impune su
directora Teresa Lizárraga, a lo
cual se fue por la tangente al
aclarar que primero tendría que
conocer a fondo la situación en
esa dependencia para después
buscar un camino o solución.

Advierte que “cualquier cosa
la gente lo va a saber porque no
hay garantía de impunidad, y en
mi gobierno voy a ser muy
transparente, que la gente sepa
a dónde van los recursos con la
vigilancia de un organismo inde-
pendiente porque buscaría algo
distinto a lo que funciona aho-
rita”.

Otro tema infaltable que se
tocó en la reunión de Javier
Gándara con los cancunes fue
las denuncias del PRI sobre las
irregularidades financieras y ad-
ministrativas en su gobierno
municipal, respondiendo que ya

lo ha aclarado de manera
abierta en todos los medios de
comunicación.

“Hicimos llegar carpetas in-
formativas a los medios, la-
mento que no se den cuenta
algunos periodistas, tenemos
toda la información sobre la
compra-venta del Rastro TIF, de
los terrenos que un particular
vendió a Juan Valencia, la com-
pra de medidores, y de la apli-
cación de los recursos
federales”, dijo en tono de re-
clamo a los comunicadores.

“Lo que se ha pretendido
decir es que nosotros sustraji-
mos esos 147 millones, es falso
totalmente, no desviamos recur-
sos ni creamos empresas fan-
tasmas. En esa denuncia no es
Javier Gándara el que firma los
cheques, pero dicen que como
sabía yo soy el responsable,
pero no hay nada que me invo-
lucre en el peculado, y una
prueba es que a cinco meses de
la denuncia, la PGR no ha ac-
tuado porque se dio cuenta de
que es una denuncia política”,
abundó.

Yo estoy tranquilo porque
todo el recurso se aplicó, ahí
está en obras, no soy ningún
delincuente”, agregó.

En cuanto a las campañas
negras o denuncias del PAN o
panistas como Pablo Chirinos
contra Claudia Pavlovich, el

candidato albiazul a la guberna-
tura aclaró que nunca ha visto a
Chirinos, y que no es partidario
del juego sucio porque desde el
principio se fue por el camino de
la propuesta.

Dijo que desde hace tres
años por la desventaja numé-
rica de sus adversarios ha su-
frido campañas negras, ataques
con panfletos llenos de falseda-
des lastimando a su familia, y
que en cambio “nosotros no
hemos hecho nada de eso”.

Señaló que no entrará al
tema de los ataques o campa-
ñas negras, por eso evita opinar
sobre la publicación del Wall
Street Journal, porque preten-
den que desvíe su atención a
otros temas.

Javier Gándara reiteró que
su campaña seguirá siendo pro-
positiva, de respeto a los demás
candidatos de oposición, por lo
que no ha hecho ninguna decla-
ración contra ningún partido o
persona. “Mi campaña siempre
ha sido de respeto y así seguirá
siendo”, dijo.

Se le preguntó si había te-
nido acercamientos con el go-
bernador Padrés para que
evitaran la campaña alterna de
ataques para decirle “no me
ayudes compadre”, Gándara
Magaña evitó comentar seña-
lando que era “un tema confi-
dencial”.

De eso y más habló Javier
Gándara con los cancunes en

su primera visita al Nido de Ví-
boras, donde fue un “pescado
enjabonado” para evadir el ve-
neno de los ofidios.

OTRA VEZ EL ESTADO
METE ZANCADILLA A SINDI-
CATOS DE UNISON

El año pasado una acción
leguleya de la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje dejó ves-
tidos y alborotados a los del
STAUS que querían irse a la
huelga, y ahora le repite la chi-
canada al STEUS al archivar el
expediente de emplazamiento.

Como no habrá huelga de
derecho porque les archivaron
el expediente, el STEUS la
quiere hacer “de hecho” o a la
fuerza con el riesgo de ser des-
pedidos por la UNISON o utilizar
la fuerza pública para desalojar-
los de la toma de las instalacio-
nes.

El que puso sus barbas a re-
mojar fue el STAUS y ante lo
que llamó “jugarretas legaloi-
des” del gobierno estatal a tra-
vés de la autoridad laboral, ya
tomó en serio la más reciente
propuesta del rector Heriberto
Grijalva Monteverde, de un in-
cremento salarial del 5.6 por
ciento, aumento económico
para el programa de vivienda y
jubilación de 50 maestros por
año con el 90 por ciento del sa-
lario, con lo que busca evitar el
estallamiento de huelga progra-
mado para el 16 de abril.
(g_navarro_ruiz@hotmail.co
m).
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Javier Gándara vuelve a reiterar que su campaña será de pro-
puestas y no de ataques, que nunca atacará a Claudia Pavlo-
vich pese a que a él lo atacan desde hace tres años.

Con jugadas legaloides el gobierno impidió el emplazamiento
a huelga del STEUS al archivar su expediente de emplaza-
miento.
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lic.arturo.salcido@gmail.com

Los Medios Clave

Por: Arturo Salcido González

Una animadversión que
parece contagiarse o pe-
garse como el juego de la
roña, es la que experimentan
los medios de comunicación
en la capital de Sonora con la
administración estatal y el
panismo, por lo que tal pare-
ciera que en respuesta por
parte de los genios en pro-
ceso electoral, se ha lanzado
una táctica de divide y vence-
rás en el gremio.

Eventos como el mata pe-
rros dela San Ángel, un joven
asesinado en semana santa
presuntamente por un padre
celoso, campañas negras, el
‘jalado’ video pornográfico
del actor sonorense de tele-
novelas David  Zepeda y la
huelga de la Universidad de
Sonora ‘cebada’ como el co-
hete que no tronó, no logra-
ron opacar las ‘ocurrencias’
de los candidatos del albia-
zul.

En días pasados, tras for-
marse una enorme avalan-
cha de suspicacias en la
prensa en contra de Javier

Gándara Magaña, el equipo
del candidato a la guberna-
tura por Sonora, convocó a
una reunión con diversos pe-
riodistas de la capital, a quie-
nes en los menos de 140
caracteres de Twitter, los
nombraron ‘Medios Clave’,
mensaje que se hizo acom-
pañar de una fotografía que
evidenciaba el agasajo pre-
parado. 

De broma en broma la
verdad se asoma, y tal fue el
caso que en las redes socia-
les de internet, hasta se
formó el ‘hashtag’ #Medio-
Clave como ‘chiste interno o
local’, pero igual sirvió para
dar patadas bajo la mesa vir-
tual, entre los colegas que
partían el PAN o más bien la
carne asada con el candidato
de la continuidad y el resto
de los que no fuimos invita-
dos. 

Como fruto de ese
‘evento’, se vio sembrada la
semilla de la discordia, desde
el momento que muchos co-
rrieron hasta su lugar de tra-

bajo, dispuestos a desve-
larse para redactar sus pre-
ciadas impresiones,
emanadas de esa ‘selecta’
reunión, lo cual se pudo
constatar entre los comenta-
rios de los compañeros, en
una conferencia de prensa
en la mañana siguiente.

Volvieron a intentarlo,
ahora con Gustavo De Una-
nue Aguirre, organizador de
la campaña del candidato a
la presidencia municipal de
Hermosillo Damián Zepeda
Vidales, cuyos aportes ya
quedaron para la historia,
como un alucinante telefé-
rico, su gusto por Paulo Co-
elho y sus mensajes de
positivismo, así como el des-
dén hacia el actual alcalde

Alejandro López Caballero.
Gustavito, como afectuo-

samente se le refiere a este
ya demostrado militante del
PAN, decidió dedicar parte
del día del cumpleaños de su
papá Gustavo De Unanue
Galla, para llevar a cabo una
reunión similar y en el mismo
sitio, para ‘desamarrar nava-
jas’ que otros que no estaban
presente, astutamente colo-
caron.

¿Se logró la estrategia de
dividir al gremio?, creo que
no porque como coloquial-
mente se dice, ‘seguimos la
cura’ o bien lo tomamos del
lado amable, pero sí se ven
ciertos desdenes, de los cua-
les, los comunicadores nos
debemos ocupar para no
permitir ser utilizados, pues a
rio revuelto, ganancia de po-
líticos.

En cuanto a los malinten-
cionados estrategas (De
cualquier partido político),
ellos no deben de olvidar que
no hay enemigo pequeño,
las mejores ideas saltan de
donde menos imaginan y las
pícaras se difunden mejor y
no hay medio tradicional o
conservador que se resista a
tomar el tren de la populari-
dad, pues si alguien algún
día lo hizo, ya desapareció o
va en franca decadencia y
por lo tanto pierden su valor
como ‘Medios Clave’. Un selecto grupo de comunicadores fue convocado para sostener una reunión con el candidato del PAN

a gobernador Javier Gándara

Los malintencionados estrategas (De cualquier partido político), ellos
no deben de olvidar que no hay enemigo pequeño, las mejores ideas
saltan de donde menos imaginan y las pícaras se difunden mejor y no
hay medio tradicional o conservador que se resista a tomar el tren de
la popularidad.
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Por: LAP Luis Fernando
Oropeza

Recibí la invitación a una
cena ofrecida por Javier Gán-
dara para medios de comunica-
ción, acudí puntual a la cita en
el restaurant El Dorado junto a
otra veintena más de columnis-
tas.

Un grupo muy plural de
compañeros comunicadores
nos sentamos en torno a una
mesa para escuchar en pri-
mera instancia el balance del
primer mes de campaña en
propias palabras del candidato
Javier Gándara.

Recorrer 45 municipios con
más de 600 mil propuestas
para conformar su plan de go-
bierno ha sido una de las prio-
ridades del abanderado
albiazul en su peregrinar por
todos los puntos cardinales de
la geografía estatal.

Al tocar el tema de su pro-
puesta de infraestructura para
las principales ciudades del es-
tado que pretende invertir va-
rios cientos de miles de
millones de pesos en seis
años, que para muchos incré-
dulos parece ser imposible,
Gándara Magaña afirmó que
pese a los recortes presupues-
tales y el ambiente de crisis
que se avizora en la adminis-
tración federal, los proyectos
son viables pues el presu-
puesto del 2016 se iniciará a
base cero por lo que habrá una
bolsa de dinero disponible que
habrá que gestionar. 

Al continuar interactuando y
tocar el tema sobre los señala-
mientos de presunta corrupción
en su contra, Gándara Magaña
señaló tajante que desde su
salida del Ayuntamiento de
Hermosillo se han dedicado
desde el PRI a calumniarle
junto a su familia, pero ni la
PGR ni otra autoridad lo han

llamado a declarar y parafrase-
ando a Don Teofilito “ni me lla-
marán a declarar pues soy
inocente”

Sobre los terrenos regulari-
zados en el Vado del Río que
pertenecen a Juan Valencia,
aseguró que el proceso fue
conforme a la ley y fue después
de que un juez emitiera una re-
solución después de un juicio
de jurisdicción voluntaria en el
que se justificó la posesión del
predio por varios años y un juez
otorgó el derecho al posesiona-
rio de nombre Trinidad Ayala
Valencia para comprar el predio
mismo que después vendió a
Juan Valencia..

Del caso de la venta de la
planta TIF aseguró que tal ope-
ración fue legal y con la autori-
zación de una comisión plural
del cabildo que incluía a dos re-

gidores del PRI, además de
que la venta fue conforme a los
precios prevalecientes en el
mercado.

La verdad de que mucho se
dijo en el pasado sobre la es-
trategia de comunicación de
Javier Gándara en su campaña
política a la presidencia munici-
pal de solo trabajar con El Im-
parcial, Canal 12 y con XHDL.

Javier Gándara sabe per-
fectamente que no es la misma
Hermosillo que el resto del es-
tado, su campaña ha entrado
en su segunda fase en la que
es importante, tender puentes
con líderes de opinión que abo-
nen a la construcción del men-
saje que Javier Gándara tiene
su propia trayectoria personal,
que es candidato del PAN y no
del gobernador; que está con-
tra las campañas negras y que

de su boca jamás saldrá un ad-
jetivo peyorativo o denigrante
contra Claudia Pavlovich.

Señoras y señores, la reu-
nión en la que hubo de dulce,
chile y de manteca fue el pre-
texto ideal para realizar una
praxis de acercamiento y qué
mejor laboratorio para el primer
debate, que sentarse en una
mesa rodeado de 20 profesio-
nales de la pluma especialistas
en sacar de sus casillas a cual-
quiera.

Por otro lado no faltó el ocu-
rrente que dijera que la reunión
fue con medios clave de comu-
nicación por lo que algunos de
los no invitados descargó su
furia a través de las redes so-
ciales, en el periodismo abun-
dan los celos profesionales y
hay muchos muy ardillas. Ni
modo.  

Una cena de laboratorio con 
medios clave de comunicación
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acabe la evasión fiscal, enton-
ces si el estado crecerá en lo
económico, político y social.

Ya que el presupuesto es-
tatal de ingresos y egresos ya
está etiquetado (gastado) e in-
gresos adicionales de los ex-
cedentes petroleros CAITA,
no habrá grito mi amigo el ca-
ballo Sánchez echándose un
cafecito con la PATY CHA-
POY, el taquero Armando.

Hay que reconocer que la
abundancia en México con la
venta del petróleo ya se acabó

y por consiguiente, también se
acabó en los estados y los
municipios más grandes.

En pocas palabras ser po-
lítico a estas alturas ya no
será negocio porque no
hay TELA de donde cortar (o
robar) porque ya se habla de
recortes de trabajadores fede-
rales, cuando el recorte debe
de empezar por los Diputados
Federales y senadores carro-
ñeros que ganan unos suelda-
zos mas las canonjías
económicas que tienen, y
otras linduras, porque 500 di-

DICE MI AMIGA CLAU-
DIA PAVLOVICH DE TO-
RRES CANDIDATA POR EL
PRI A LA GUBERNATURA
DE SONORA.

Yo sí creo en el Sonora de
10 para que en el sector salud
haya medicamentos (de pa-
tente) en los centros de salud
y hospitales, en el sector edu-
cativo que haya educación de
calidad y maestros bien PA-
GADOS ya que hay maestros

de primaria que ganan $
6,000.00 pesos mensuales
menos los impuestos y las
cuotas del ISSSTE (cuando
son federales) o ISSSTESON
(estatales) les queda la BA-
GATELA de $ 4,500.00 pesos
mensuales, y para mi enten-
der para eso se
necesita LANA por lo que re-
comiendo a mi amiga agregue
el PUNTO 11(0nce) hacer que
los “empresarios” paguen sus
impuestos correctamente y se

mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Lo que mi amiga Claudia 
quiso decir

Mi amiga Claudia Pavlovich con su Sonora de 10 debería poner
a pagar impuestos correctamente a todos los empresarios
tranzas y chillones . 

Con tantos recortes al presupuesto anunciados por la Secre-
taría de Hacienda ya no será un buen negocio ser político.
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putados y 124 senadores, en
un país que hay 60 millones
de pobres y que crecemos al
1.5% en nuestro producto in-
terno bruto (PIB) pues son
muchos, y es una corrupción
total.

Así como retirarles el fi-
nanciamiento a los partidos
políticos (que son 10) y dejar-
los que se rasquen con sus
propias uñas como en los Es-
tados Unidos (gringos pues)
que los candidatos juntan re-
cursos del electorado.

Bendita democracia aquí
en México es
una FARSA dicha democra-
cia. Grito mi amigo el CHARA-
LERO.

EMILIO CHUAYFFET (LI-
BANES) SECRETARIO DE
EDUCACION POR DEDAZO
DE PEÑA NIETO. Vocifera
que 34 mil maestros reproba-
ron el primer examen y este
carroñero cuando presento
examen para ocupar el puesto
máximo para dirigir la educa-
ción en México, si en su vida a
agarrado un GIS y un BO-
RRADOR, es mas no sabe lo
que es un PIZARRON tam-
poco entiende de niños por-
que al parecer ni casado es.

Ya que los puestos que ha

ocupado fueron puestos políti-
cos y no académicos, enton-
ces para que tanto brinco
estando el suelo tan parejo
grito mi amigo Profesor Gua-
dalupe Valenzuela.

ANDA SUELTO UN HUI-
SACHE QUE TAMBIEN LE
HACE AL ESCRIBANO. Que
dice, ya se maneja la presen-
cia de la CETEG y de
laCNTE grupos que han lle-
gado, no se sabe si armados
a provocar el caos en una so-
ciedad que ha estado acos-
tumbrado al trabajo, al orden,
a la paz y la armonía, refirién-
dose a los JORNALEROS de
los campos de San Quintín en
Ensenada de La Baja Califor-
nia.

Un sujeto que vive aquí en
Hermosillo porque opina de
una situación tan alejada y
que ni jornalero es.Lo que
debe de hacer este sujeto (es-
cribano) pagarle
al CHIVERO lo que debe y ya.

EN 1937 ESTALLA LA
HUELGA DE LOS OBREROS
DE LA INDUSTRIA DEL PE-
TROLEO. Un solo sindicato
se establece, se formula un
contrato único de trabajo, un
contrato colectivo que abar-
que a toda la industria las em-

presas petroleras, que son nu-
merosas, aun cuando en rea-
lidad están sujetas a
dos MONOPOLIOS la gringa
(oilcompany) y la inglesa (sell-
company) y el tribunal del tra-
bajo dicta
un LAUDO favorable a las de-
mandas de los trabajadores,
después de un procedimiento
de orden económico, se nom-
bran peritos, se revisan las
cuentas, los libros de contabili-
dad de las empresas extranje-
ras y se llega a la conclusión,
de que el capital se ha reco-
brado muchas veces ya, y que
estas podían pagar las deman-
das de los trabajadores en
huelga, las empresasRECHA-
ZAN el LAUDO y se van a la
suprema corte de justicia de la
nación para que esta les de
palo a los trabajadores y que
invaliden el LAUDO a su favor
que tenían de la junta federal
de conciliación y arbitraje. Pero
la suprema corte lo CON-
FIRMA. Y las empresas petro-
leras rechazan la sentencia de
la corte.

Motivo por el cual mi gene-
ral Lázaro Cárdenas del Rio
estando de Presidente de Mé-
xico ordena el 18 de Marzo de
1938 la EXPROPIACION pe-
trolera. Dándoles una patada
en el trasero a los monopolios
gringos e ingleses.

TODO LO QUE SE
MUEVE DE LOS CANDIDA-
TOS EN LAS REDES A TRA-
VES DE INTERNET ES
VIRTUAL. Los que tienen este
jueguito son como el 20% de
la población parte de la clase
media baja, toda la clase alta
y la burguesía, y la mayoría de
estos no VOTAN supongamos
que voten el 5% del total de
los votos reales que son de
1,100,000 votantes ya que el
50% del PADRON 55,000
votos y para ganar la Guber-
natura se necesitan 550,000
votos reales no virtuales. El
fuerte de la votación está en la

chusma (los pobres pues) y
tan tan.

ESTA MUY ENOJADO MI
AMIGO EL
CHARALERO. Porque no
quedo en una diputación local
pluris y si el lepero y corrupto
de la CTM un tal VILLA-
REAL que vive en Villa Saté-
lite en una mansión.

Y los obreros viven en pi-
choneras del INFONAVIT.
Como es posible que vividores
como Villarreal (en su vida ha
sido obrero) le regalan una Di-
putación pluri, que ni en su
casa votan por el menos los
obreros porque jugo DIPUTA-
CIÓN FEDERAL por el distrito
3 y perdió.

DICEN LOS ENTERA-
DOS QUE EL MATA PE-
RROS ES UN PERSONAJE
QUE LE DICEN EL
NINI. (Porque ni estudia ni tra-
baja) y la táctica para matar a
los perros, es abrirles el ho-
cico y echarles un SALI-
VAZO y el pobre animal
queda FULMINADO.

Anda un laboratorio farma-
céutico tras este sujeto porque
el VENENO que lleva la saliva
es más fuerte o potente que la
del CAMALEON.

Hay semejanza porque
este ESPÉCIMEN cambia de
color con mucha facilidad y
el NINI cambia de partidos po-
líticos cada ELECCION

HAY LES VA UNA MA-
XIMA de mi amigo el Caballo
Sánchez o caballero
azteca NO BUSQUES PRO-
BLEMAS QUE SOLOS VAN
A LLEGAR.

THOMAS CARLYLE
DECIA “puedes ser un héroe
lo mismo el que triunfa que el
que sucumbe, pero jamás el
que abandona
el COMBATE”. ASI SEA.

Hay que reconocer que la abundancia en México con la venta
del petróleo ya se acabó y por consiguiente, también se acabó
en los estados y los municipios más grandes.
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Partido Humanista tiene 
candidato “fantasma” en Sonora

El Partido Humanista podría perder
la candidatura en el estado de Sonora
debido a que no tiene abanderado a la
gubernatura por problemas internos del
organismo.

El Tribunal
Electoral del
Poder Judicial
de la Federa-
ción (TEPJF)
aceptó la candi-
datura de Anto-
nio Pérez
Yescas, sobre la
petición de pos-
tulación de Mi-
guel Ángel Haro
Moreno, el pa-

sado 9 de marzo, sin embargo Pérez no
ha sido siquiera presentado ante la mili-
tancia del Humanista.

En la página del Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana de Sonora,
Pérez Yescas es quien aparece en la
lista de candidatos a la gubernatura de
esa entidad.

El pasado 4 de marzo, el partido
anunció en su cuenta de Twitter, el regis-
tro de Miguel Ángel Haro Moreno pero
hasta la fecha no ha publicado nada
sobre Pérez Yescas.

Por su parte, Miguel Haro aseguró
que la candidatura de Pérez es ilegal,
debido a que no solicitó la opinión del
partido a nivel nacional por lo que inter-
pondrá un juicio ante el TEPJF

Paula Escalada Medrano
México,(EFE).- Los jornaleros

de México son los eternos olvida-
dos, sus historias salen a la luz
solo cuando hay “rescates” masi-
vos de personas semiesclaviza-
das o prolongadas huelgas, pero
pronto vuelve el silencio y el pro-
ducto de su trabajo sigue llenando
supermercados en Norteamérica
mientras ellos duermen en el
suelo.

“Pareciera que es conve-
niente sacar el tema de vez en
cuando, diciendo que se rescata
a poblaciones vía inspecciones.
Es una estrategia del Gobierno”
para hacer ver que se está ha-
ciendo algo, dijo a Efe Margarita
Nemecio, coordinadora del área
de Migrantes y Jornaleros Agríco-
las del centro Tlachinollan.

Uno de los últimos “rescates”
más sonados sucedió hace tres
semanas, cuando las autoridades
mexicanas encontraron a cerca
de 200 jornaleros que trabajaban
en condiciones inhumanas en un
campo de Baja California Sur
(noroeste); días después 49 indí-
genas mixtecos eran librados de
trabajar en la semiesclavitud en

Colima (oeste).
Todo ello mientras en San

Quintín (Baja California) llevan se-
manas haciendo paros en pro-
testa por sus condiciones
laborales.

En la organización no guber-
namental Red de Jornaleros Inter-
nos, a la que pertenece
Tlachinollan aseguran que tras
esos “rescates” la vida de los jor-
naleros no cambia tanto.

“No hay seguimiento más allá
de las sanciones” y sus condiciones
“no mejoran”, agregó Nemecio.

Un informe publicado recien-
temente por esta red explica que
hay más de dos millones de traba-

jadores agrícolas en México que
sufren abusos y semiesclavitud
en 18 estados. El 60 % de ellos
son indígenas provenientes de las
entidades con mayor pobreza,
como son Guerrero, Chiapas y
Oaxaca.

Personas que no tienen recur-
sos en sus zonas de origen y tie-
nen que emigrar, generalmente al
norte, para trabajar en empresas
trasnacionales que les proporcio-
nan alojamiento para ellos y sus
familias.

Los trabajadores “rescatados”
de Baja California Sur vivían bajo
amenazas, en chozas provisiona-
les elaboradas de ramas, plásti-

cos y sacos, en medio de basura
y lodo, con poca agua y baños su-
cios.

“Hemos visto cómo les cierran
las llaves de paso del agua o se
agarra de los canales de riego
para abastecer las regaderas (du-
chas) y sanitarios. Es agua sucia
contaminada por pesticidas y quí-
micos”, cuenta Nemecio.

Manuel (nombre ficticio) es de
Guerrero y lleva 24 años viajando
al norte, a Sinaloa, como jorna-
lero. Normalmente viaja de sep-
tiembre a mayo, aunque este año
regresó antes del fin de la cose-
cha.

Trabaja para una compañía
canadiense dirigida por vietnami-
tas que no saben casi español.
“Nos tratan mal de por sí”, cuenta
a Efe este hombre de 64 años que
viaja con su familia.

Dice que cobra unos 80 pesos
diarios (5,3 dólares), 12 pesos
(0,8 dólares) por caja de verdura
recolectada. Cinco o seis cajas
por día, trabajando de siete de la
mañana a una de la tarde y el
resto de la jornada la dedican a
“arrancar quelite” (hierbas salva-
jes).

Los jornaleros mexicanos, eternos 
olvidados con vidas cercanas a esclavitud
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Por ello, el candidato pa-
nista a gobernador toma
todas las providencias para
evitar traiciones. Asesorado
por Héctor Larios, Javier pre-
fiere cultivar relaciones y
hacer acuerdos a futuro con
miembros de la cúpula nacio-
nal panista, entre ellos Ri-
cardo Anaya, Roberto Gil
Zuarth y Germán Martínez.

A Padrés, el candidato a
gobernador no le suelta toda
la información. Sólo la estric-
tamente indispensable.

En ese entorno de psico-
sis y desconfianzas mutuas,
se registró una especie de
atentado contra el edificio del
comité de campaña de Clau-
dia Pavlovich. Unos ventana-
les fueron atravesados en
horas de la madrugada por lo
que parecen ser canicas lan-
zadas con pistolas de aire de
fabricación casera.

Paralelamente, Oficialía
Mayor prepara una serie de
jugosas indemnizaciones
para funcionarios de nivel 11
(directores de área) para
arriba, sí, los que están so-
metidos a estrictos sistemas
de vigilancia. Las indemniza-
ciones son como si hubiesen
despedido a la alta burocra-
cia: tres meses de salario y
20 días por año trabajado.
Todo bajo el esquema de
bonos de productividad, asis-

tencia laboral y compensacio-
nes. El fondo para las liquida-
ciones es por la suma de mil
millones de pesos. En un
principio, se pensaba que los
dos mil millones de pesos
destinados a Oficialía Mayor
se destinarían a las campa-
ñas políticas. Al menos, mil
millones son para liquidacio-
nes. Del resto, quién sabe.

Focos rojos en Cajeme
La situación no es alar-

mante, pero en el tablero
priista se prendieron focos
rojos en Cajeme. La ventaja
de Faustino Félix sobre su
rival panista, Chuy Félix Hol-
guín, es de apenas 8 puntos.
Ya quedaron en el olvido los
famosos 20 puntos de ven-
taja. Estos números también
se los presentaron a Manlio
Fabio Beltrones.

Los Serrato y su recu-
lada

Tómelo con las reservas
del caso, caro lector, pero
cuando el río suena es que
agua lleva. Dicen que Luis
Serrato vendió una parte de
unos terrenitos para hacer su
aportación económica a la
campaña de Damián Zepeda,
en cuya fórmula, su hermano,
José, iba en un principio
como candidato a Síndico.

Pero como a José lo de-
gradaron a un simple rol de
candidato a regidor, Luis, que

El gobernador Guillermo
Padrés mantiene bajo sitio
todas las oficinas de su admi-
nistración y las del Poder Ju-
dicial: Desde la semana
pasada todos los funciona-
rios, desde director de área
para arriba, son sometidos a
rigurosos sistemas de vigilan-
cia. Ningún dato sale de sus
oficinas sin autorización. Cero
información en papeles o
USB. Teléfonos y computado-
ras están intervenidos.

Esta operación cerrojo, al
parecer, es para evitar fugas
de información, inclusive la
destinada al equipo de cam-
paña del candidato a gober-
nador panista, Javier
Gándara Magaña.

En una reciente junta que
tuvo con sus principales cola-
boradores, del gabinete legal

y ampliado, Padrés recibió el
primer corte de este pro-
grama y habría advertido:
Nadie salta del barco. Entre
los primeros resultados que
se tuvo con este sistema de
vigilancia, destacan desvia-
ción de recursos y pruebas de
infidelidades.

Obviamente la vigilancia
se extendió a las vidas perso-
nales de los funcionarios del
Nuevo Sonora.

El espionaje, de igual
forma, se intensificará hacia
los adversarios políticos, em-
pezando con Claudia Pavlo-
vich y los principales
candidatos del PRI.

Trascendió que Padrés y
Javier Gándara no rompieron
relaciones, pero sí hay des-
confianza entre ambos gru-
pos.

El Nuevo Sonora, como campo 
de concentración nazi: Nadie 

salta del barco
Carlos Tapia ya tiene presupuesto para la jugosa liquidación
que se llevarán los altos funcionarios del Nuevo Sonora al ter-
minar este sexenio.

parra_jose_luis@hotmail.com

Guillermo Padrés ordenó minuciosa vigilancia para su colabo-
radores, cuando el barco se hunde las ratas son las primeras
en brincar, parece que en esta  ocasión será  la excepción.
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ya había vendido su terrenito,
metió reversa y nada de lana
para la campaña que coor-
dina su amigo del alma, Gus-
tavito de Unanue.

Ignoramos si ese terreno
viene del tiempo en que Luis
Serrato fue el síndico de Pan-
cho Búrquez. Pero sí sabe-
mos que tiene una buena
plusvalía (cerca de la agencia
de carros Lincoln). Nuestra
duda es que sabíamos que
los dueños de esos terrenos,
o en su mayoría, son de Ja-
vier Gándara y Juan Manuel
Mancilla. Bueno, podría ser
una especie de cuchilla.
Claro, el próximo diputado
local por la vía plurinominal
tendría a un prestanombres
para esos terrenitos.

Esta reculada de los Se-
rrato, acrecienta la versión de
que no hay dinero en la cam-
paña de Damián Zepeda.
Esta versión se refuerza con
reclamos de líderes de barrio,
contratadas por 1,500 pesos
semanales, pero sólo reciben
la mitad. Y dicen también que
los autobuses para los aca-
rreados del mitin de los pala-
cios, no fueron pagados para
el regreso.

A propósito, reportan que
en los próximos días podrían

fumar la pipa de la paz Alejan-
dro López Caballero y Da-
mián Zepeda. La reunión, a la
que asistirían Javier Gándara
y Ramón Corral, se llevaría a
cabo en la casa de Germán
Tapia.

Borreguistas se van con
Javier Gándara

Simpatizantes de Ernesto
Gándara Camou, disemina-
dos en los 72 municipios de
Sonora, habrían iniciado un
proceso de migración ideoló-
gica con destino a las filas del
candidato panista a goberna-
dor, Javier Gándara Magaña.
Entre los “libres del Borrego”
hay desde líderes de barrio
hasta empresarios de respe-
table influencia económica.

La magnitud de ese des-
plazamiento de ex seguidores
del primo del candidato pa-
nista aún se ignora, pero sus
representantes son atendidos
en el comité de campaña azul
por el propio hijo del candi-
dato a gobernador, Javier
Gándara Fernández. Esto
significa que el movimiento no
es menor.

Sobre este cambio de
bando se dice que es gente
identificada con Ernesto pero

no desconocida por Javier.

¿De qué tamaño es esa
migración?

Se desconoce la cantidad
pero son grupos operativos
que trabajaban por la causa
“borreguista” en todos los mu-
nicipios sonorenses

Observadores regular-
mente bien informados vatici-
nan que están pensando en
un cambio de estafeta dentro
de seis años: Gándara por
Gándara.

Pese a este movimiento,
del que se desconoce si hay
una mente maestra que coor-
dina a los inconformes, hay
confianza en ambos bandos
sobre el resultado final de la
elección, tanta que ya cazan
apuestas millonarias sobre el
resultado de la batalla electo-
ral que libran Claudia Pavlo-
vich y Javier Gándara.

Por ejemplo, reciente-
mente un conocido miembro
de la familia Mazón cazó una
apuesta de 5 millones de
pesos con integrantes de las
familias Gándara y Padrés.
Obviamente el primero
apostó por Claudia y los se-
gundos por Javier.

Esto sucedió en el Autó-
dromo de Hermosillo, también
habilitado como hipódromo
de carreras regionales,
cuando tomaban el tiempo a
caballos que entrenaban en
el taste.

Para sellar esta “carrera
de compromiso” se cumplie-
ron con las reglas básicas en
este tipo de acuerdos: El
monto del dinero se depositó
con corredores de apuestas
profesionales, que a su vez
están respaldados por nota-
rios y abogados.

En este tipo de tratos pri-

vados los corredores de
apuestas se protegen por si
una de las partes intenta des-
hacer el compromiso.

Fue, como se dice colo-
quialmente, un pacto entre
caballeros.

El honor va de por
medio… y la gubernatura de
Sonora.

El fisco cierra casino
El conocido Casino Orus,

centro de apuestas de moda
en Hermosillo, fue intervenido
por el Servicio de Administra-
ción Tributaria, el temido SAT.

La razón se desconoce,
pero ya se cruzan apuestas
en el sentido de que muy
pronto se sabrá el motivo de
esa orden dictada desde la
Ciudad de México.

Lo que sí se sabe es que
los sabuesos del SAT escu-
driñan todo.

Hasta antes de esta inter-
vención el Orus presentaba
un movimiento financiero bas-
tante fuerte. Entre su selecta
clientela hay conocidos políti-
cos y empresarios. Ellos, ob-
viamente, no se mostraban
personalmente en el casino.
Para hacer sus apuestas tie-
nen a sus corredores perso-
nales.

El Orus, dicen conocedo-
res del tema, es el único ne-
gocio de este tipo que tiene
contrato con Betcris, una de
las casas de apuestas depor-
tivas más poderosas del
mundo, con sede en Costa
Rica.

De igual forma, El M,
antes Caliente, también fue
cerrado el sábado de Se-
mana Santa, pero por órde-
nes de la Secretaría de
Gobernación. Aquí, igual, se
desconocen los motivos.

Luis Serrato no le gustó el sentón que le dieron a su carnal
José que lo mandaron a andar en bicicleta pues casi se la dan
de barrendero en la planilla de Damián Zepeda
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El Alerta de Guaymas

Por: Rodolfo Martínez Becerra

Pues el domingo 5 de abril a las
00:00 hrs. iniciaron en Guaymas, como
en el resto del Estado las campañas a
diputados y presidente municipal.

Los candidatos más activos han sido Lo-
renzo De Cima(PAN), Marco Ulloa
(MC)y Rodolfo Lizárraga (PT).

Hablemos primero de Lorenzo De Cima.

En el papel siempre se ha creído que él
es el favorito por tener una trayectoria
limpia, ser amable y de una honestidad
probada, tanto en lo profesional, como
en sus negocios, yo lo conozco de años
atrás, como empresario siempre ha sido
amable y solidario con sus empleados,
en la Agencia Fiscal su atención siempre
rindió frutos, ya que rompió varios ré-
cord de recaudación y ahí se dio a co-
nocer entre los guaymenses, quienes al
verlo como candidato tienen una per-
cepción positiva hacia su persona y eso
le da una gran ventaja.

Un plus a su favor consiste que en
Guaymas Javier Gándara le lleva una
gran ventaja a la candidata priísta, quien
ya hasta molesta a la gente de tanto que
lo ataca y la gente la critica ampliamente
por no querer a un gobernante que solo
justifique sus debilidades con ataques y
en verdad temen que Pavlovich emule a
su hijo prodigo Otto Claussen, quien du-
rante los primeros 20 meses de su ad-
ministración no hizo nada, solo se la
llevaba lamentándose de lo endeudado
que dejo Cesar Lizárraga al municipio,
olvidándose que gran parte de la deuda
que dejo Lizárraga fue causada por el
también priísta Antonio Astiazarán, o no
se acuerdan del problemón con PASA,
que causo un crisis sanitaria en Guay-
mas debido a que Otto se negó a pagar
por sus servicios y pues nadie trabaja
gratis.

La principal debilidad de Lorenzo
según muchos críticos la ha convertido
en una gran ventaja.

Muchos decían que él no era político,

que le faltaban tablas y camino por re-
correr, es decir que carecía de colmillo.

Tómala que esos que lo criticaban
por ello, lo hicieron fuerte y ahora una de
sus frases favoritas es decirle a la gente
que él no es un político convencional, el
es un ciudadano que busca CAMBIAR
LA FORMA DE HACER POLÍTICA, el
busca cambiar el paradigma de lo que
es la política, el busca que le gente se
interese en el futuro de su querido
puerto, los invita a participar, a evitar
que la toma de decisiones se haga
como siempre ha sido, dejando de lado
al pueblo, el busca un gobierno ciuda-
dano, el cual sume voluntades y en base
a ello se saque adelante el principal pro-
yecto el cual es Guaymas, promueve la
identidad y el amor a nuestra tierra.

Su slogan es #Aquí es Guaymas, el
cual todos conocemos, ya que no es
nuevo, pero para él, Hay que sentir el or-
gullo de ser de Guaymas, hay que real-
zar los valores de identidad, orgullo y
pertenencia, hay que amar a Guaymas
y él cuando sea presidente municipal
con el apoyo de los guaymenses podrá
promover a Guaymas a nivel internacio-
nal, ya que dice que tenemos bellas pla-
yas, tenemos un puerto de altura,
tenemos mucha mano de obra califi-
cada, miles de guaymenses preparados

que solo buscan una oportunidad y solo
falta sumar voluntades en torno a un
buen proyecto, el cual sea encabezado
por un ciudadano y el esta preparado
para esa misión, solo necesita que los
ciudadanos aprueben su propuesta.

Valla que le ha ido muy bien en las
reuniones con vecinos, hasta el se
muestra sorprendido por la respuesta
tan positiva de los guaymenses a su
proyecto, ya que el en principio iba a re-
alizar visitas domiciliarias la primer se-
mana de campaña, pero gracias a la
respuesta tan positiva de la ciudadanía,
ahora las visitas domiciliarias son para
invitar a reuniones con vecinos, las cua-
les en los primeros días a pesar de que
han sido improvisadas, has reunido a
mas de 100 personas por evento, eso
habla bien de el.

De Rodolfo Lizárraga podemos co-
mentar que su campaña aunque carente
de recur$o$ ha prendido a tal grado que
ni el lo esperaba, la aceptación que ha
tenido lo ha catapultado en los primeros
días como un serio contrincante, a tal
grado que muchos que creían que solo
buscaba la regiduría ahora lo ven como
serio aspirante, la principal limitación
que tiene es no contar con un partido al
que la ciudadanía lo vean como conten-
diente, pero cuidado, que en estos tiem-
pos no es el partido el que gana la
elección, es el candidato y no hay que
dejar de tomarlo en cuenta, ya que en
un descuido podría meterse en la pelea,
si sigue en ascenso y la gente lo sigue
apoyando mínimo podría desplazar a
León Perea y poner en aprietos a Lo-
renzo De Cima, quien en el papel hasta
hoy es el favorito.

El candidato de Movimiento Ciudadano
Marco Ulloa C. es otro que aunque de
momento muchos le den el tercer lugar
de facto, nadie lo puede dar por muerto,
es un viejo lobo de mar, una de sus prin-
cipales habilidades es convencer a la
gente, tiene carisma, es conocido y bien
visto por los guaymenses.

Su principal fortaleza es la habilidad
de convencer, es un líder natural, donde

Arrancan campañas en Guaymas

Lorenzao De Cima. La gente tiene la pre-
cepción de que hizo buen trabajo en la
Agencia Fiscal pues hizo bien su trabajo
en la Agencia Fiscal y refleja no ser un
político convencional.
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se pare a platicar con la gente en minu-
tos llama la atención y en poco tiempo
tiene a decenas de gente interesada en
su conversación, el es honesto y le
gusta hablar al chile, cosa que a aunque
a algunos le moleste, a la mayoría de la
gente le gusta.

A él no le preocupa decir que no es
el favorito, para él no le duele admitir
que el favorito es Lorenzo De Cima y
habla al chile, que para él no le parece
justo que forasteros como el Doctor
León Perea, a quien no lo quieren los
guaymenses le den como premio 3 di-
putaciones para que no sea candidato a
la presidencia municipal y por pretexto
de que es productivo, cual productivo, si
va en caída libre, la pasada elección la
gano por 40 votos.

Molestia le causa que quiera enga-
ñar a los guaymenses ya que es un fo-
ráneo que proviene del estado de
hidalgo y que ni amor, ni arraigo le tiene
a Guaymas, y su slogan es “Mi Orgullo
es Guaymas” además no le parece justo
que foráneos tengan un cuadro de regi-
dores impuestos por políticos que quie-
ren permanecer en el poder, ya que
solo ellos buscan robar.

El Priista León Perea inauguró su ofi-
cina el día 5 de abril y hasta este miér-
coles solo se sabía de una reunión con
reporteros, unas cuantas visitas a ba-
rrios, donde muchos vecinos le dieron la
espalda, ya que lo conocen muy bien y
saben que nomas los busca cuando
anda granjeando votos, y les promete el
cielo y las estrellas y ya cuando ha ga-

nado solo se para en algunas colonias
en diciembre y hace unas cuantas posa-
das donde regala dulces baratos y piña-
tas.

Pues vaya que le cobrarán la factura,
muy en especial los hombres del mar,
quienes ya están hartos de que cada 3
años se les aparezca con una sonrisota
y les prometa lo mismo, los créditos
nunca llegaron en 9 años y la liberación
del pez dorado para la pesca de fo-
mento, apoyos para la adquisición de
equipos nunca se dio.

Al parecer olvido que ellos tienen
mucho peso especifico, ya que la mayo-
ría de los guaymenses tienen muchos
parientes pescadores y ellos han sufrido
las de Caín y el priísta jamás los ha apo-
yado cuando ellos lo han necesitado.

A tal grado ha sido la desfachatez de
León Perea que antes de que quitaran
al Ing. Alfredo Moncayo como director
del ITG, el se reunió con pescadores
que realizaban de manera conjunta con
el ITG de Guaymas capacitación y ase-
soría para realizar un ambicioso pro-
yecto de maricultura, quienes
sembraron larvas de camarón en jaulas
en el mar, con el apoyo de la institución,
quienes además de brindarles asesoría
técnica, se habían comprometido en
apoyarlos en le gestión de recursos para
poder solventar la inversión inicial, para
arrancar dicha actividad, la cual en teo-
ría era muy rentable.

Pues nomas se apareció León Perea
para prometerles apoyo a los pescado-
res y a las semanas destituyeron a Mon-
cayo, y pues para todos es sabido a
quien metieron, pues a nada más ni
menos que al priista Búlmaro Pacheco.

Pero la cosa no para ahí el engaño
de León Perea continuo al prometerle a
los pescadores que la cosa no iba a
cambiar con la destitución de Moncayo,
que los créditos ya estaban casi listos
para aterrizar, que si ellos no se rajaban,
el tampoco se iba a rajar, primero pro-
metió que en enero del 2014 iban a
tener su dinerito constante y sonante y
que iba a ser para fondo perdido, des-
pués les cambio la fecha a mayo, des-
pués a junio y pues nunca pensó en que
los pescadores tienen familia y necesi-
dades, el solo les ofreció promesas y ni
pal camión les daba, y peor aun que
para el papeleo les pedía copias, docu-
mentos notariados y un etc de gastos in-

útiles que realizaron ellos por haberle
creído a tan mentiroso político, para no
hacerles más largo el caldo, pues todos
terminaron totalmente decepcionados, y
más aun que Búlmaro Pacheco muchas
veces los citaba y sin decirles agua va
los dejaba plantados, lo que a lo mejor
no sabe León Perea que los pescadores
son muy comunicativos y lo van a tronar
ahora que los necesita por tantas burlas
que en su cara les ha hecho.

Se me olvidaba contarles que León
Perea muy molesto conmigo, me mandó
decir que yo era el primero que ponía en
la lista negra por publicar lo del enfren-
tamiento verbal en conocido hotel de Mi-
ramar, donde advirtió a Otto Claussen
que cuando sea presidente se lo iba a
chingar... así ni cómo ayudarle si la so-
berbia lo ha atacado constantemente y
recuerden candidato que se pelea con
todo mundo jamás ganara, a mi me vale,
el ni mi pariente, ni me da de comer y
nunca me ha ayudado en nada, ni lo ne-
cesito para nada y si me hiciera una pro-
mesa ni la tomaría en cuenta por no ser
un hombre de palabra, los hechos lo de-
muestran, lo que si es cierto le deseo
mucha suerte, que en verdad la va a ne-
cesitar, por lo menos le recomiendo
tome advíl, esa es una buena receta
para evitar los dolores de cabeza que a
diario le va a provocar el fracaso en su
burdo proyecto de engañar a los guay-
menses.

Marco Ullo C. Es un viejo lobo de mar y
tiene la capacidad de convencer a cual-
quiera y tiene un liderazgo natural que no
se puede negar.

León Perea. Aunque me tenga en la lista
negra, la gente ya está harta de que se
aparezca cada época electoral  nada más
a prometer y pedir el voto para nunca
más volver a aparecerse.
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Señor Armando Vázquez Alegría, no siga huyendo ante
los señalamientos de que usted  tomó dinero ajeno, ya
su socio Jaime Lucas esta abonando la parte que debe
y tambien firmó ante notario público un reconocimiento
de que usted se apropió indebidamente de la cantidad
de 600 mil pesos que estaban destinados a la inversión
del proyecto San Juanero Arpo ubicado en el km 19 ca-
rretera a Bahía de Kino.

Sea hombrecito y demuestre que los pantalones que trae
puestos son verdaderos y comience a devolver el dinero
que birló a la dirección que ya conoce. No avergüence
más a su familia y amigos. 

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

INSERCIÓN PAGADA


